
関⻄科学塾とは・・・
⼥⼦中⾼⽣の理系進路選択をための事業で、今年で14回⽬を
数えます。神⼾⼤学・⼤阪⼤学・京都⼤学・奈良⼥
⼦⼤学・⼤阪府⽴⼤学・⼤阪市⽴⼤学が中⼼となって、近隣の教
育委員会、企業、NPOと連携して開催しています。今年の
関⻄科学塾の中⼼となるAおよびC~F⽇程のプログラムでは、の
べ1276名のお申し込みをいただきました。
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2020年９月20日(日)-神戸大学-
身近なロールモデルと気軽に話そう！
大学や企業で活躍する女性研究者、科学塾OGの理系女子大学生による
講演会＆女子大学院生や女子大学生との交流会

第15回女子中高生のための
関西科学塾
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関⻄科学塾とは・・・
女子中⾼生の理系進路選択を⽀援するための事業で、今年で15回⽬を数えます。神⼾大学・大阪大学・京都大学・奈良女子大学・
大阪府⽴大学・大阪市⽴大学が中⼼となって、近隣の教育委員会、企業、NPOと連携して開催しています。今年は初めての試みで、
web会議システムZoomを使っての開催になり、77名の参加がありました。

13:30 開会あいさつ

13:40 講演会

15:20 休憩

15:30 質問タイム

15:45   分科交流会

16:45 閉会あいさつ

16:55   閉会

プログラム
「第15回女子中⾼生のための関西科学塾」A日程が9月20日(日)に神⼾
大学主催で行われました。
当日は中⾼生77名が参加、女性研究者や卒業生のお話を聞きました。
現在の状況下で、初めてオンライン実施となりましたが、皆さん上手に参加し
てくれました。

実行委員長の神⼾大学近江⼾教授の開会あいさつの後、講演会では神⼾

大学大学院農学研究科 山下陽子准教授、宇宙航空研究開発機構 宇

宙科学研究所(JAXA/ISAS) 吉野良子先生に加え、科学塾OGの奈良女

子大学大学院人間文化総合科学研究科 中野奏子さん、同志社大学理

工学部機能分子・生命化学科中村由芽さんに、理系進学の経緯や魅力、

さらには現在の仕事や研究についてお話しいただきました。

講演タイトル

山下陽子 先生（神⼾大・農） 「楽しいと好奇⼼で突き進む研究人生ー食と健康の神秘に魅せられてー」
吉野良子 先生（JAXA/ISAS）「星空好き女子がJAXAで働くまでの道」
中野泰子 さん （奈良女・人間文化総合科学研究科 修士2年 科学塾OG）「『知りたい」を追いかけて」
中村由芽 さん （同志社大・理工学部4年 科学塾OG）「私が歩んだリケジョの道」

先生方のお話も聞きやすく
理系を目指して改めて頑張
ろうと思いました。

少人数での交流会がとてもよ
かったです。様々なお話を聞
けてとても参考になりました。

先生方の講演や分科交流会
でのお話を聞いてより科学
に対して興味が沸きました。

リモートで旅費が
かからないので良
かったです！

理系と文系と迷っ
ていたけれど、志
次第だと分かりま
した。苦手な数学
や、物理なども、
克服していこうと
思いました。

休憩後の「質問タイム」では勉強方法から、研究内容、就活、将来必要な資格など多岐にわたる質問があり、時間

が足りないほどでした。また、後半は少人数に分かれ、講演いただいた4名の方に加え、神⼾大学の女子学生や、科

学塾OGのみなさんも加わり、分科交流会も行いました。日ごろの疑問などの質問が出て参加者も楽しそうに話がで

きていたようです。


